

Ce plan a été mis en pratique avec succès dans plusieurs localités rurales des Etats-Unis et d'ailleurs, et il faut espérer qu'on le trouvera avantageux ici, surtout dans les endroits où le terme scolaire n'est que de huit mois et où les contribuables ne veulent pas augmenter leurs taxes pour prolonger le terme.

SIR WILLIAM DAWSON.

Le Canada a appris avec un grand regret la mort arrivée à Montréal, en novembre dernier, de sir William Dawson, l'ancien principal de l'Université McGill et l'un des premiers membres du Conseil de l'Instruction publique.

Depuis son arrivée dans cette province en 1855, jusqu'à sa retraite comme principal de l'Université McGill, en 1893, il a été intimement lié aux intérêts et au progrès de l'éducation des protestants, auxquels il a donné une si forte impulsion.

Son vaste savoir et ses œuvres scientifiques l'ont fait connaître au monde entier ; aussi, à sa mort, sentons-nous bien que ce n'est pas seulement un grand ami de l'éducation, mais encore un grand canadien qui disparaît.

CONCOURS

Les concours entre les diverses écoles d'une même municipalité tendent à se multiplier. Pour le plus grand bien des enfants, il importe qu'ils se généralisent. Je suis d'autant plus heureux de signaler cette innovation que ces concours se forment en dehors de toute demande officielle de mon département, par la seule initiative des individus, ce qui indique qu'on apprécie de plus en plus dans les campagnes l'importance de l'Instruction.

Dans mon dernier rapport, je mentionnais l'initiative prise par la municipalité de Brompton-Falls, de même que les concours organisés entre certaines municipalités du district d'inspection de M. Dubeau. Cette année M. l'inspecteur Ruel cite Saint-Alphonse-de-Granby où à la demande du curé du lieu, M. l'abbé L.-A. Dutilly, un concours a été institué entre les élèves des cinq écoles de la paroisse.

M. l'inspecteur Demers, de son côté, a jeté les bases d'un grand concours auquel prendront part, en juin prochain, toutes les écoles sous la régie des municipalités scolaires des deux comtés de Saint-Jean et d'Iberville. Une réunion à laquelle assistaient environ quatre-vingt personnes appartenant au clergé, aux professions libérales et au commerce a eu lieu dans la ville de Saint-Jean ; un comité de régie et un bureau d'examineurs ont été formés en dehors des commissions scolaires intéressées, et M. l'abbé Filiatrault, curé de Rougemont, dans le comté de Rouville, a été nommé président du comité d'examen. On se propose, à la suite du concours, d'avoir une fête scolaire solennelle, et des récompenses dues à la générosité des membres du comité des citoyens seront distribuées aux instituteurs et aux institutrices, ainsi qu'aux concurrents heureux parmi les élèves. Même des mentions honorifiques seront décernées aux meilleures écoles.

C'est là le germe d'un progrès réel dont je salue l'aurore avec bonheur et j'ai la confiance que d'aussi beaux exemples seront imités dans les autres parties de la province.

INSPECTEURS.

Nous avons eu à déplorer, le printemps dernier, la perte d'un dévoué inspecteur d'écoles, M. Picard Destroismaisons, noyé accidentellement en revenant de sa visite annuelle aux écoles de son district.